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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
BUEN GOBIERNO AUGURA NATALIA 
A sus 93 años de edad y con siete décadas de militancia en el Partido Acción Nacional la decana Natalia Carrillo 
García, primera candidata al senado en 1970, celebra el próximo inicio del cuarto gobierno panista y las 
designaciones anunciadas por Mauricio Kuri González a favor de Lupita Murguía, Marcela Herbert y Marco del 
Prete, porque el éxito de una administración depende en buena medida del equipo. La autora del libro “Memorias 
de la fundación, crecimiento y consolidación del PAN en Querétaro” habla al periódico PLAZA DE ARMAS de las 
primeras campañas en las que ella participó y del primer triunfo estatal con su ahijado Ignacio Loyola Vera. 
ENTREVISTA COMPLETA EN: https://plazadearmas.com.mx/buen-gobierno-augura-natalia/ 
 
SÍ HA HABIDO MEJORA EN EL TRANSPORTE, DICE MARTÍN ARANGO 
Por Fernando Venegas Ramírez  
“El transporte en Querétaro que hoy existe es mejor que el transporte que existía hace seis años. Hay un giro de 
360 grados respecto a la forma en la que se hace el transporte público, y creo que ha sido para bien de los 
queretanos”. Lo anterior fue declarado por el secretario general y vocero del Partido Acción Nacional, Martín 
Arango García, quien resaltó que sí se dieron avances en el tema del Transporte Público queretano durante el 
periodo de gobierno de Francisco Domínguez Servién. (PA) 
 
DORANTES PODRÍA REPETIR EN EL PAN 
Entre octubre y noviembre se dará el cambio de la dirigencia estatal del PAN en Querétaro, proceso en el que 
podrá participar nuevamente Agustín Dorantes, dio a conocer Martín Arango, secretario general del partido. (...) 
Puntualizó que, concluido el proceso electoral, la afiliación al PAN ya se encuentra abierta y reconoció que los 
requisitos para formar parte del PAN son estrictos, como ha señalado el gobernador FDS, pero justificó que esto se 
debe a que las personas interesadas en formar parte del PAN deben estar comprometidas con los principios del 
partido. En Querétaro, Acción Nacional cuenta con aproximadamente 8 mil 100 militantes. (DQ 8)  
 
PRESENTA ACCIÓN JUVENIL DIPLOMADO DE PARTICIPACIÓN POLÍTICA CON SENTIDO HUMANISTA EN 
TIEMPOS DE IRA 
Preocupado el Partido Acción en la entidad por la formación de jóvenes que participen en la vida política del país 
es que se lleva a cabo por tercer año consecutivo el diplomado de participación política para jóvenes, así lo indicó 
el secretario general del PAN en la entidad, Martín Arango. En esta ocasión el diplomado se denominará 
“Participación política con sentido humanista en tiempos de ira”, dirigido no únicamente a jóvenes panistas sino a 
cualquier joven interesado en la política. (EUQ 3, ALQRO) 
 
MORENA 
 
RUIZ OLAES LIDERARÁ MORENA HASTA 2022 
Mauricio Ruiz Olaes continuará como delegado estatal en funciones de presidente de Morena hasta el 2022, 
cuando concluya el proceso electoral, confirmó el legislador queretano. El dirigente del partido recordó que estaba 
previsto que entre octubre y noviembre se dieran los cambios de dirigencias estatales; sin embargo, por 
instrucción del presidente nacional, Mario Delgado, se tomó la determinación de que esperarías un año. (DQ 5, N 6) 

https://plazadearmas.com.mx/author/fernando/
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SOMOS MODELO EN SEGURIDAD, REITERA PANCHO 
En Querétaro hay gobernabilidad con un sistema de seguridad coordinado, afirmó el gobernador FDS al inaugurar 
el Instituto de Servicios Profesionales de Carrera Penitenciaria que tuvo una inversión de 61.8 mdp. (DQ principal) 
 
N: UN SÓLIDO ESTADO: FD 
El gobernador FDS inauguró el Instituto del Servicio Profesional de Carrera Penitenciaria de la Comisión Estatal 
del Sistema Penitenciario de Querétaro, que tiene como objetivo formar, capacitar y actualizar a sus elementos y 
brindar servicios de justicia en el estado con personal calificado. (N principal) 
 
AM: EXHORTAN EN QUERÉTARO A ATENDER CAMBIO CLIMÁTICO 
Para el Observatorio Ciudadano de Movilidad de Querétaro, el tiempo de ignorar el calentamiento global ya se 
agotó y es necesario atender las afectaciones que generará en un mediano y largo plazo en la entidad, tras las 
alertas emitidas en el informe del Panel Intergubernamental del Cambio Climático hace unos días. (AM principal) 
 
PA: JÓVENES SATURAN HOSPITALES 
Julio César Ramírez Argüello, titular de la Secretaría de Salud en el estado, mencionó que, los Hospitales en 
Querétaro se encuentran saturados por jóvenes que no se vacunaron, por lo que asegura que ha sido un descuido 
de la población. “Apelamos a que la población se ponga las pilas y que nos ayude a evitar los eventos sociales, 
debido a que este ha sido el gran problema, los eventos sociales, donde ha salido el gran número de contagio de las 
personas, entendemos la socialización que queremos tener, pero también entendamos que por socializar ponen en 
riesgo su salud”. (PA principal) 
 
EUQ: SERÍA FATAL RETROCEDER EN SEMÁFORO: CÁMARAS 
Restauranteros, comerciantes, antreros y hoteleros se unieron ayer para pedir al gobierno estatal que no reduzcan 
horarios y tampoco aforos en establecimientos del ramo, debido a que provocaría el cierre masivo de diversos 
negocios, así como la pérdida de empleos. (EUQ principal) 
 
CQRO: INAUGURA GOBERNADOR CENTRO DE JUSTICIA PENAL E INSTITUTO DE CARRERA PENITENCIARIA 
Para el fortalecimiento del Estado de derecho en el estado de Querétaro el gobernador FDS inauguró este 
miércoles el Centro de Servicios de Justicia Penal y el Instituto de Servicio Profesional de Carrera Penitenciaria, 
cuyas construcciones representaron, en conjunto, una inversión de 129.5 millones de pesos y se localizan en San 
José El Alto, Querétaro. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
AÚN NO TERMINA PROCESO CONTRA ELSA 
El proceso penal contra la diputada Elsa Méndez, por el delito de discriminación, seguirá en una audiencia 
complementaria pese a que no fue vinculada a proceso en la audiencia inicial; hay dos procesos más en su contra 
por presuntamente cometer actos de discriminación. Este miércoles la legisladora queretana acudió ante el Poder 
Judicial por la acusación por el delito de discriminación en contra de Luis Felipe Zamudio, director del Centro de 
Orientación e Información de VIH/Sida (Coivihs); adicional, hay dos procesos más por discriminación en contra de 
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la comunidad LGBTI+ en Querétaro por sus constantes declaraciones y mensajes en redes sociales consideradas 
como promotoras de un discurso de odio. (PA, DQ 1 y 5, CQRO 1 y 5, IN, ADN, ELQNO) 
 
TOTAL APOYO DEL FRENTE NACIONAL POR LA FAMILIA PARA ELSA MÉNDEZ 
Por el supuesto delito de discriminación, un Juez de Querétaro no encuentra pruebas suficientes para vincular a 
proceso a la diputada Elsa Méndez, se informó durante una audiencia en las salas de juicios orales del Poder 
Judicial del Estado. El líder del Frente Nacional por la Familia, Mario Romo, agradeció que se haya respetado el 
Artículo 9° de la Constitución local. (N 1 y 6, AM 4, CQRO 6) 
 
PRESENTA DIPUTADO JOSÉ BÁEZ INICIATIVA DE LEY PARA CREAR LA UNIVERSIDAD DIGITAL DEL ESTADO 
DE QUERÉTARO 
El diputado José Luis Báez, presidente de la Comisión de Educación y Cultura de la LIX Legislatura en el Estado de 
Querétaro, presentó ante la Oficialía de Partes la iniciativa de ley que busca crear una nueva Universidad Digital 
Pública, como una propuesta innovadora para garantizar el acceso a la educación superior de los jóvenes 
queretanos. (EUQ 2, PI, ADN, LDH)  
 
LAMENTA DIPUTADO RUIZ OLAES QUE 21 INICIATIVAS SUYAS HAYAN QUEDADO “EN LA CONGELADORA” 
Durante todo el mes de agosto, Mauricio Ruiz, diputado local de la legislatura de Querétaro por el partido Morena, 
recorrerá las calles del distrito III para presentar su tercer informe de actividades a la ciudadanía, ya que a finales 
de septiembre concluye su cargo. En rueda de prensa, Ruiz Olaes señaló que durante su periodo como diputado 
local ha ingresado 22 iniciativas en temas como educación, cultura, medio ambiente y reconocimientos a los 
derechos humanos, no obstante, de estas iniciativas sólo se aprobó una, pues dijo que las demás continúan en la 
“congeladora”. (DQ 5, CI, ALQRO)  
 
CONFÍAN EN QUE PRESUPUESTO PARA PUEBLOS INDÍGENAS SEA SUFICIENTE 
Por Katia Lemus  
Luego de que el pleno de la Legislatura de Querétaro aprobó reformar la “Ley de desarrollo social del estado de 
Querétaro” y la “Ley de derechos y cultura de los pueblos y comunidades indígenas del estado de Querétaro” en 
materia de desarrollo social, la diputada de Morena Fabiola Larrondo confió en que la próxima administración 
estatal destine recursos suficientes para atender las necesidades de los pueblos y comunidades indígenas. (CQRO 
10) 
 
GERMAIN PRIORIZARÁ LEGISLAR EN SEGURIDAD 
A unos días de asumir su posición como Diputado en la Legislatura queretana, el actual regidor sanjuanense, 
Germain Garfias, señaló que el tema de la seguridad es un rubro que frecuentemente los sanjuanenses le han 
referido como un área de oportunidad que debe reforzarse, comentarios que ha recogido en sus constantes 
recorridos por el municipio, hecho por el que dijo se trata de un tema que abordará en su tarea legislativa. (ESSJR 
4) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN INAUGURA DOS CENTROS QUE CONSOLIDAN AL SISTEMA COSMOS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién inauguró el Instituto del Servicio Profesional de Carrera 
Penitenciaria de Querétaro, único en el país para la especialización del personal penitenciario, con una inversión 
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de más de 61.8 millones de pesos y el Centro de Servicios de Justicia Penal, con una inversión de 67.7 millones de 
pesos. (EHDM) 
 
QUERÉTARO, EJEMPLO DE SEGURIDAD Y JUSTICIA 
Habitantes confían en Querétaro y el gobernador inaugura la nueva sede de la Dirección de Servicios Periciales de 
la Fiscalía General del Estado de Querétaro. Como resultado, Querétaro ocupa el tercer lugar nacional en cuanto a 
mejor percepción de seguridad entre sus habitantes; la confianza en la policía estatal pasó de 55.5% en el año 2015 a 
68.8% en 2020, de acuerdo a la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (ENVIPE); 
también se registró una disminución de víctimas del delito en el estado, al pasar de 28 mil 128 en 2015 a 27 mil 959 en 
2020. Lo anterior no es cuestión de suerte; Querétaro cuenta con un liderazgo ejemplar, pues desde el primer día en el 
que la actual administración estatal tomo las riendas, el panorama fue muy claro, todos sus esfuerzos se volcaron 
en respaldar e impulsar la seguridad y justicia, a través de políticas públicas, inversiones históricas y en estrechar los 
canales de comunicación entre sociedad y gobierno. (LRDM) 
 
PANCHO’, CUARTO LUGAR NACIONAL EN APROBACIÓN 
El gobernador del estado de Querétaro, FDS, se ubicó el cuarto lugar nacional en el listado de los mandatarios con 
mejor aprobación social en México durante junio, de acuerdo con el listado mensual #RANKINGMitofsky, de la 
encuestadora Mitofsky. En el ‘ranking’ más reciente, se informó que los mandatarios mejor calificados son 
Mauricio Vila, de Yucatán; Quirino Ordaz, de Sinaloa; Miguel Riquelme, de Coahuila; FDS, de Querétaro; y Jaime 
Bonilla, de Baja California. (AM 1 y 22PP) 
 
EL MODELO DE SEGURIDAD Y DE JUSTICIA ES EL LEGADO DE ESTA ADMINISTRACIÓN: PANCHO 
La fortaleza de Querétaro es de carácter institucional, afirmó el gobernador FDS, al entregar el Centro de Servicios 
de Justicia Penal del estado, acción con la que se consolida el modelo queretano de justicia Cosmos. El mandatario 
estatal destacó que el legado de la presente administración es un modelo de seguridad y de justicia hecho a la 
medida de Querétaro, donde la máxima es privilegiar y garantizar el derecho humano de acceso a la justicia, 
mediante una visión humana de la ley. (N 2, AM 4, EUQ 1 y 3, ROQRO, RQNXN, Q, IN, ALQRO, LDH, ADN) 
 
"NO SE ESCATIMAN RECURSOS ANTE PANDEMIA DEL COVID-19", DICE EL GOBERNADOR DE QUERÉTARO 
Por Marittza Navarro  
Frente a la pandemia por el Covid-19, en el gobierno estatal no se escatimaron esfuerzos para atender la 
emergencia, señaló el gobernador FDS. Brindar servicios de salud dignos, apuntó, fue un compromiso que tomó 
mayor sentido en 2020 tras el anuncio de los primeros casos de coronavirus en el país. El gobierno estatal, 
aseguró, tomó cartas en el asunto y se anticipó a todos los escenarios posibles a fin de salvaguardar el bienestar de 
la población queretana. (EUQ 5) 
 
PIONERO EN CONSOLIDAR ESPACIOS HOSPITALARIOS DIGNOS PARA LA SALUD Y EL DESARROLLO EN 
QUERÉTARO 
Pionero de espacios hospitalarios dignos, FDS dio a conocer que en Querétaro la salud fue tema prioritario, la 
cercanía con la gente y su capacidad de escucha lo llevaron a identificar las principales necesidades de la entidad, 
particularmente en el contexto de la emergencia sanitaria por COVID-19. (LVDQ) 
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EN 128 CARACTERES 
Acompañamos a nuestro gobernador @PanchDominguez, a la inauguración del Instituto del Servicio Profesional 
de Carrera Penitenciaria y del Edificio del Centro de Servicios de Justicia Penal del Estado de Querétaro. Roberto 
Sosa Pichardo / @RobertSosaP. (AM 2) 
 
SE REÚNE MAURICIO KURI CON SANTIAGO NIETO 
A través de las redes sociales el gobernador electo, Mauricio Kuri, informó que sostuvo una reunión con el titular 
de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda, Santiago Nieto Castillo. En un breve mensaje 
Kuri González reconoció que será un honor coincidir con quienes están dispuestos a trabajar todos los días para 
sacar adelante a Querétaro y el país. (AM 1 y 5, ADN, EXQRO) 
 
PIDE MORENA A MAURICIO KURI PROMOVER UNIONES GAY 
Mauricio Ruiz, delegado en funciones de presidente del Comité Estatal de Morena, hizo un llamado para que el 
gobernador entrante, Mauricio Kuri, promueva en Querétaro las uniones entre personas del mismo sexo y se 
convierta en el estado 19 en autorizarlo. (EUQ 1 y 4) 
 
QUERÉTARO REGISTRA AVANCE SOSTENIDO A ESCENARIO B 
Por Tina Hernández 
Hoy el Comité Técnico de Salud del Estado de Querétaro sesionará para determinar la permanencia del escenario 
A, y aunque actividades como las clases presenciales se desligaron de la medición, los indicadores del IDM 
muestran un avance sostenido hacia el Escenario B. (N 4) 
 
NO SER TAPADERAS DE SUS ANTECESORES, PIDE AMLO A LOS GOBERNADORES ELECTOS 
En cambio, refirió que hay casos como Tlaxcala que llevan años sin contratar deuda por ley, al ser el único cuya 
legislación presenta este candado. También Querétaro, sin tener una norma similar, logró liquidar sus pasivos, lo 
que definió como digno de reconocimiento, pero lamentó que “hay otros que actuaron mal, no supieron 
administrar bien los fondos”. (LJ) 
 
REGRESARAN A CLASES MÁS DE 31 MIL ALUMNOS EN EL MOMENTO “MÁS CRÍTICO DE LA PANDEMIA” 
El regreso a clases presenciales en Querétaro se integrará de cinco fases, que iniciarán con el entrenamiento social 
el 30 de agosto y avanzará hasta la consolidación; estrategia que centra en el regreso escalonado, paulatino y cauto 
a las aulas. El proyecto de la SESEQ señala que en la primera fase se integrará a 346 instituciones incorporadas a 
USEBEQ, misma que se prolongará hasta el 10 de septiembre. (N 4) 
  

MUNICIPIOS 
 
ENTREGAN IVEQ Y EL MARQUÉS VIVIENDAS A MUJERES EN SITUACIÓN DE VULNERABILIDAD  
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega y el director general del IVEQ, Germán Borja, realizaron un 
recorrido por El Arenal y Alfajayucan donde entregaron tres de las 25 viviendas que durante el último año 
recibirán mujeres en condiciones de desigualdad y vulnerabilidad. Al respecto y referente al Programa de Vivienda 
2021 que surgió de un convenio celebrado con el IVEQ, el edil destacó la importancia de continuar con este trabajo 
social, ya que se brinda certeza a las familias marquesinas de escasos recursos o bien que no cuentan con los 
medios para conseguir o construir una vivienda. (DQ 7, N 7, AM 6, EUQ 2, Q, LDH, ADN, VI, IN, RQNXN) 
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ÚLTIMO INFORME DE GOBIERNO DE ELVIA MONTES, EL 20 DE AGOSTO 
La presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes, dio a conocer que el próximo 20 de agosto a las seis de 
la tarde, rendirá su tercer y último informe de gobierno. “Tentativamente es el 20 de agosto a las seis de la tarde. Si 
el semáforo no cambia va a ser en un lugar abierto con máximo 100 personas”, explicó. (ROQRO, IN)  
 
EN EJECUCIÓN 35 OBRAS POR PARTE DEL MUNICIPIO SANJUANENSE 
El presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega, informó que a escasas semanas que se concrete el 
cambio de gobierno, se mantienen en ejecución un estimado de 35 obras, entre las que destaca la vialidad que dará 
servicio a la base de Guardia Nacional y Ciudad Judicial, así como la carretera que conectará a Antigua 
Panamericana con Felipe Ángeles (Paso de los Guzmán), así como el colector pluvial de Boulevard Hidalgo. (ESSJR 
4) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DESCARTAN CÁMARAS PEDIR CERTIFICADO DE VACUNACIÓN EN QUERÉTARO 
Por Guadalupe Jiménez 
Las cámaras y organismos empresariales en Querétaro, relacionadas con el sector turismo, gastronómico y 
recreativo, afirmaron que en la entidad no se pedirá de forma obligatoria los certificados de vacunación contra 
COVID-19. El presidente estatal de la CANIRAC, Octavio Mata, afirmó que la mayoría de los empresarios están de 
acuerdo con ofrecer promociones a los asistentes de estos establecimientos. (ROQRO) 
 
CÁMARAS EMPRESARIALES PIDEN NO REGRESAR A ESCENARIO B 
Presidentes de Cámaras Empresariales pidieron al gobierno estatal no regresar al “escenario B”, pues “resultaría 
catastrófico” para el comercio y servicios. Octavio Mata, presidente de la Canirac, explicó que en los espacios en 
donde existen medidas preventivas contra el COVID-19, se da el 5% de los contagios, cuando en reuniones sociales 
se dispara hasta el 70%; en caso de que haya nuevos cierres las fiestas clandestinas seguirán, por lo que es mejor 
que haya control de las reuniones dentro de sitios establecidos. (AM 1 y 3, IN, RQNXN) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - CIERRE 
Por Adán Olvera 
El alcalde de Querétaro, Luis Nava, rindió su tercer informe y lo hizo diferente; estuvo rodeado de gente que dio su 
testimonio de vida y que con los hechos habló de beneficios concretos en diferentes aspectos de vida. Sin duda, uno 
de los temas a destacar es la atención brindada desde que inició la pandemia y justamente de las acciones 
relevantes está el programa de transporte Acercándote, que se implementó para dar respuesta a las necesidades 
de traslados seguros, rápidos y gratis, para llevar a la gente a su destino. El alcalde dio un dato: más de 1.5 millones 
de traslados gratuitos bajo este programa. La pandemia de Covid-19 nos demostró, una vez más, que para aquellas 
personas que no cuentan con opciones privadas para movilizarse, los sistemas de transporte público son 
indiscutiblemente esenciales y muchas veces insuficientes, así que el gobierno municipal rápido entendió que 
había que tomar acciones emergentes para enfrentar la pandemia y las necesidades de las personas en situaciones 
complicadas. Y mire, una muestra más de que las cosas se hacen diferente es que el Municipio de Querétaro se 
sumó, desde muchas trincheras, en afrontar la pandemia. Con este programa hoy se traslada a miles de personas 
para que acudan a los centros de vacunación para recibir la primera o segunda dosis de su vacuna contra el Covid-
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19. Los beneficios son amplios, desde cuidar la economía de las familias, garantizar la salubridad y seguridad en los 
traslados, hasta disminuir la contaminación ambiental que genera el uso de los vehículos. Los apoyos en materia 
de salud también dieron respuesta oportuna con atención médica, para la gente que más lo necesita y para la 
población en general. Bien por Nava y su equipo que dieron respuesta oportuna a una necesidad de miles de 
personas en esta pandemia y que sin duda enfrentará más retos en lo que está por venir. DE REBOTE. En Morena 
dejarán un año más a Mauricio Ruiz como delegado en funciones de presidente, es mucho lo que hay que 
recomponer en ese partido después del descalabro contundente del pasado junio. No se quedarán de brazos 
cruzados. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
CRUCE. Extrañó que para el tercer informe de Luis Nava en el Centro Cívico asistió como representante del 
gobernador electo la próxima secretaria estatal de Cultura, Marcela Herbert, y no la futura titular de Gobierno, 
Guadalupe Murguía, a quien de todas formas el alcalde capitalino se refirió como “La Jefa” y que fue invitada aún en 
calidad de senadora de la República. FUTURO. Murguía será la Número Dos en el organigrama político, cabeza 
operativa del gobierno estatal y por lo mismo -según los usos y costumbres- primera opción para la alcaldía de la 
capital. Falta mucho para el 2024 y Mauricio Kuri González muestra que no quiere intervenir en la grilla por la 
capital perfilando a su colaboradora. No por ahora. AUSENTE. Varios expresidentes municipales no desairaron a 
Luis Nava y asistieron a su informe, excepto Marcos Aguilar Vega, aunque el desairado podría haber sido él, porque 
al más humilde de los exalcaldes ya no lo invitan ni a las juntas de manzana de Juriquilla. (DQ) 
 
EL TEATRO DE LA REPÚBLICA 
Por Fernando Ortiz Proal 
PRIMER ACTO. ESPEJISMOS. Durante medio siglo vimos varios oasis en nuestro desierto político que resultaron 
en meros espejismos. La alternancia fue uno de ellos. Muchos se fueron con el engaño de que la alternancia por sí 
sola resolvería todos los problemas nacionales. El único enemigo era el PRI y sacándolo del Gobierno en 
automático la calabaza de la política mexicana se convertiría en carroza. Falso. Casi al mismo tiempo perseguimos 
con ahínco el espejismo de la pluralidad democrática. A más partidos mejor política. Y así se le abrieron las puertas 
a la “chiquillada”. ¿Funcionó? Basta ver los negocios que representan estas franquicias para responder esa 
pregunta. Después, le apostamos a las candidaturas independientes convirtiendo al sistema de partidos en el 
enemigo a vencer, aunque paradójicamente jamás se dejó de inyectar cantidades industriales de dinero público a 
los partidos para su “gasto” con criterios de ente privado. ¿Y qué obtuvimos? Al Bronco pues. SEGUNDO ACTO. 
MÁS ESPEJISMOS. Sin embargo, todos estos desengaños no fueron suficientes, ahora despertamos de la ilusión de 
los referéndums, ratificaciones de mandato y consultas populares. Y después de ver la participación en la reciente 
consulta sobre la responsabilidad política de los expresidentes, vemos que estas figuras de la democracia 
participativa tampoco son la panacea a nuestra crisis política. Como no lo serán las ratificaciones de mandato. 
Vemos que estos espejismos solo se utilizan con fines electoreros y, al final, únicamente abonan a la confrontación 
reinante. Seguimos apostándole a encontrar en una reforma constitucional la respuesta a nuestra incapacidad para 
operar un sistema político funcional. TERCER ACTO. TERAPIA INTENSIVA. El sistema electoral mexicano 
descansa en dos pilares: el INE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Y ambas instituciones 
están en terapia intensiva. Por un lado, la obsesión presidencial por “derrocar” al actual Consejo General del INE 
está poniendo en riesgo a todo el andamiaje democrático nacional. El enfrentamiento entre gobierno y oposición 
en este tema puede desembocar en una crisis política profunda. Paralelamente, se desmorona el Tribunal Electoral 
y los efectos de esta otra crisis pudieran tocar hasta la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Además, aún no 
concluye el proceso electoral, lo que genera una preocupante incertidumbre. ¿Cómo van a jugar sus cartas las 
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fuerzas de oposición en estos temas, habrá guerra o apostarán a la política de cuotas? TRAS BAMBALINAS. 
QUERETANIZACIÓN. Ricardo Anaya está jugando en la sucesión del 2024. Todo indica que Pancho Domínguez 
también sacará boleto. Y, Mauricio Kuri - aunque no quiera - por la forma en que ganó y los lazos que estrechó en el 
Senado con panista – y, sobre todo, con no panistas - con arraigo e influencia política a lo largo y ancho del país, 
también jugará directa o indirectamente. La cuestión es si esta “queretanización” despierta intenciones 
intervencionistas. Solo es pregunta. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
MÉXICO SUPERA LOS 3 MILLONES DE CONTAGIOS ACUMULADOS DE COVID-19. La Secretaría de Salud federal 
informó que México superó el acumulado de 3 millones de contagios de COVID-19. Ello, desde el primer caso hace 
más de año y medio. El estado de Querétaro aporta más de 76 mil pacientes de coronavirus en el conteo de la 
entidad. Los líderes en contagios son Ciudad de México, Estado de México y Nuevo León. HABRÍA SECRETARÍA DE 
EDUCACIÓN EN QUERÉTARO. Martha Elena Soto, rectora de la Universidad Politécnica de Querétaro, se acerca al 
Centro de la ciudad de Querétaro, específicamente a la Antigua Casa de Don Bartolo, en la esquina de Pasteur y 
andador Libertad, hoy Secretaría de Educación. El nombre de la también presidenta de la Comisión de Educación 
de la Coparmex en el estado se perfila para suceder a José Carlos Arredondo en el gabinete del próximo 
gobernador Mauricio Kuri. Con ello, Soto Obregón se sumaría a un equipo que pretende cumplir con la equidad de 
género. LELE IMPULSARÁ CULTURA VIAL. La Secretaría de Movilidad del Municipio de Querétaro es la 
responsable del proyecto en el que la educación vial será impulsada a través de la imagen de la tradicional muñeca 
queretana otomí Lele. (DQ) 
 
BAJO RESERVA 
¿QUÉ PLATICARON MAURICIO KURI Y SANTIAGO NIETO? Ayer se dio un encuentro cordial entre el titular de la 
Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto —nativo de San Juan del Río— y el gobernador electo, Mauricio 
Kuri. Recordemos que ambos estuvieron cerca de encontrarse como adversarios en la pasada elección, pero todo 
se desvaneció cuando el Presidente no le dio luz verde a don Santiago para venir a buscar la gubernatura. Nieto y 
Kuri son viejos conocidos, ambos presumen ser amigos. El encuentro de ayer será el primero de muchos que 
veremos en los siguientes años, debido a que don Santiago, nos aseguran, tiene muy clavado en su corazoncito el 
2027 y ya desde ahora empieza a tejer en Querétaro para poder hacer realidad su sueño. “NO CUADRAN LOS 
DÍAS” DEL AISLAMIENTO DE RUIZ OLAES. Ante la incredulidad de propios y extraños, el morenista Mauricio 
Ruiz Olaes dio rueda de prensa ayer. La salud del legislador, habían dicho, era delicada debido a que presentaba 
problemas para respirar tras dar positivo a Covid. Este miércoles aseguró que ya venció a la enfermedad después 
de 16 días de aislamiento. Hay morenistas consultados que desde un principio tuvieron dudas de su enfermedad, y 
ahora más, pues nos aseguran que no cuadran los días de su presunto aislamiento. Nos recordaron que a don 
Mauricio se le da mentir, pues antes se hizo pasar como profesionista egresado de la UAQ y nunca pudo acreditar 
su título. (EUQ 2)  
 
INFLUENCIA MILLENIAL - ORGULLO DE MÉXICO 
Por Rodrigo Ruiz 
Uno de los momentos más significativos en la vida pública es el momento en que se entregan cuentas del trabajo 
realizado a las y los ciudadanos, el próximo domingo 15 de agosto es el turno del gobernador del estado de 
Querétaro, Francisco Domínguez Servién ese día rendirá su 6to. y último Informe de Gobierno al frente del Poder 
Ejecutivo del estado, este ejercicio de rendición de cuentas sin duda será también una constancia pública del 
legado que deja su administración para las y los queretanos. Me ha tocado ser parte de esta historia desde el 
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primer día de la administración, acompañando en ese entonces al Gobernador como su Secretario Adjunto, 
después como Secretario de la Juventud y ahora como su Secretario Particular, en estas responsabilidades he sido 
testigo directo de la dedicación, el empeño y el compromiso absoluto que ha puesto el Gobernador para que 
Querétaro sea el estado que todas y todos merecemos y de cómo su visión ha sido la inspiración para que, quienes 
conformamos el equipo de gobierno del estado trabajemos todos los días dando lo mejor de nosotros para servir a 
Querétaro. Desde el primer día, la meta fue clara, hacer de Querétaro un estado referente a nivel nacional e 
internacional por su calidad de vida, un estado donde sus ciudadanos se sientan seguros y protegidos, donde 
encuentran buenas oportunidades educativas, laborales y de desarrollo, un estado que crece pensando en las 
generaciones futuras, un estado que impulse el talento queretano y que pudiera salir a convencer a México y al 
mundo de confiar en Querétaro. La tarea no fue nada fácil, el Gobierno debía estar a la altura de una sociedad 
exigente, por ello el ejemplo de trabajo del Gobernador fue, escuchar y servir, así me tocó estar en cientos de 
recorridos, giras de trabajo y entrega de obras, donde no queda duda del trabajo incansable de este Gobierno, 
llevando más y mejores servicios de salud a las familias, acercando la educación, el deporte y la cultura a todos los 
sectores de la sociedad y brindando un piso parejo de oportunidades a los 18 municipios del estado. Y más allá de 
mencionar los importantes proyectos de infraestructura, los grandes logros en atracción de inversión extranjera, la 
obra social o los logros de seguridad, justicia, salud y finanzas de este sexenio, de los cuales muy probablemente no 
me alcanzaría este espacio, estoy convencido que el mayor legado que deja el gobernador Francisco Domínguez es 
compartirnos y contagiarnos de su visión de Querétaro, un estado que fue, es y deberá seguir siendo orgullo de 
México. Gracias Gobernador por todo tu trabajo, por toda tu entrega, por el legado que le dejas a Querétaro, por tu 
ejemplo de cómo deben actuar y tomar decisiones los servidores públicos, por enseñarnos que nuestros valores 
definen los que somos y cómo actuamos, gracias por demostrarnos que… ¡Querétaro es Orgullo de México! (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
RECONOCE AMLO QUE EL GOBERNADOR NO DEJARÁ DEUDA. Tras pedir ayer en la mañanera a los 
gobernadores electos no ser “tapadera” de los salientes en cuanto al mal uso de las participaciones federales, el 
presidente López Obrador reconoció el manejo de las finanzas en Tlaxcala y Querétaro. “Hay gobiernos estatales, 
un ejemplo es Tlaxcala, ya llevan años que por ley no pueden contratar deuda, es el único estado donde legalmente 
no se pueden endeudar; creo que desde que estaba Antonio Álvarez Lima se estableció ese acuerdo, es una ley. 
Ahora creo que Querétaro, sin que tenga esa ley vigente, logró terminar o está concluyendo sin dejar deuda o con 
muy poca deuda y eso es digno de reconocimiento, pero hay otros que actuaron mal, no supieron administrar bien 
los fondos”, dijo. Cabe recordar que el pasado 28 de junio, Francisco Domínguez confirmó: “Querétaro será una de 
las dos únicas entidades federativas del país con deuda cero bancaria, y anuncio, también, que al cierre de mi 
administración, habrá deuda cero con proveedores. Lo hicimos sin detener el gasto en obras y acciones. Lo hicimos 
asegurando cada peso requerido para la reconversión hospitalaria y cada una de las etapas de la pandemia. Lo 
hicimos sin contratar deuda pública adicional. Lo hicimos sin subir un solo peso de impuestos. Hoy las finanzas 
públicas de Querétaro son sanas, así lo acreditan las autoridades federales y las empresas calificadoras”. SE 
REÚNEN MAURICIO KURI Y SANTIAGO NIETO; ACUERDAN COLABORACIÓN EN SEGURIDAD. El gobernador 
electo Mauricio Kuri sostuvo un encuentro con el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la 
Secretaría de Hacienda, Santiago Nieto; ambos dieron cuenta de la reunión en redes sociales. “El día de hoy me 
reuní con el titular de la #UIF, @SNietoCastillo. Siempre será un honor coincidir con quienes están dispuestos a 
trabajar todos los días para sacar adelante a #Querétaro y a nuestro país”, tuiteó Kuri González. En tanto, Nieto 
Castillo escribió: “Platiqué con el gobernador electo @makugo. Conversamos sobre temas y estrategias en materia 
de seguridad y combate a la delincuencia organizada. Su gobierno contará con toda la colaboración de la #UIF. Nos 
une Querétaro. #VengodeSanJuanDelRío”. PROPONEN CREAR UNIVERSIDAD DIGITAL PÚBLICA. Que José Luis 
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Báez Guerrero, diputado presidente de la Comisión de Educación y Cultura del Congreso de Querétaro, presentó 
ante la Oficialía de Partes una iniciativa de ley que busca crear una universidad digital pública, para garantizar el 
acceso a la educación superior de los jóvenes queretanos. (CQRO 2) 
 
PULSO - EQUILIBRIO ENTRE LA SALUD – QUE ES PRIMERO – Y LA ECONOMÍA 
Por Andrés González 
Por primera vez juntos a la plaza pública – y en uno de los picos de la pandemia – es que el sector terciario de la 
economía del estado de Querétaro, en el que están restauranteros, CANIRAC;  hoteleros, Asociación de Hoteles 
Boutique, Asociación de Hoteles de Querétaro; comerciantes del gran comercio y del mediano, CANACO; del 
pequeño pero numeroso comercio, CANACOPE; pero también de empresarios de Discotecas y Bares del Estado, 
exponen la necesidad de “buscar un equilibrio entre la salud y la economía” como una forma de 
“corresponsabilidad de acatar si, los ordenamientos de salud, pero también de que nuestras empresas sigan en el 
camino de la recuperación económica”. “Y aquí todos somos importantes” me expresaron, para coincidir en el 
enorme daño que resentiría este sector, el terciario, que representan el 60 por ciento del Producto Interno Bruto 
del Estado de Querétaro PIB y que generan alrededor de los 70 mil empleos. Ubicados en el punto de quiebre de la 
llamada tercera ola de la pandemia, pero organizados en cámaras y colegios, la coincidencia de defensa de sus 
negocios es unánime, como lo es también en la necesidad de mantenerlos abiertos, con mecanismos estrictos en 
los protocolos de salud y en la necesidad de que “algunos horarios se amplíen para evitar aglomeraciones”. Ellos 
son Octavio Mata Rivera, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera Querétaro CANIRAC; 
Fabián Camacho Arredondo, presidente de CANACO Querétaro; Isaac Dehesa, presidente de las Asociación de 
Hoteles Boutique; Luis Signoret, presidente de la Asociación Queretana de Hoteles; Sergio Martínez de León, 
presidente de CANACOPE, Querétaro y Emilio Lugo, presidente de la Asociación de Empresarios y Trabajadores de 
Discotecas, Bares y Restaurantes en el Estado. Y no se crea que la coincidencia en puntos de vista y la defensa de 
sus lugares similares de trabajo – “somos cámaras hermanas” – es obra del Espíritu Santo, sino que también la 
pandemia y el sentido de corresponsabilidad con ciudadanos y autoridades, los ha reunido. Y lo hacen por lo 
menos una vez al mes. Hoy salen a la plaza pública. “Hoy más que nunca estamos preocupados en el sector 
gastronómico y turístico, por la información que ha salido a nivel federal por el cambio de semáforo. Hoy en 
Querétaro la situación es muy complicada en el tema salud, pero también en el tema económico. Y este es el 
momento de buscar el equilibrio entre economía y salud, particularmente este, el de salud, pero si llegásemos a 
cambiar en la coloración del semáforo, los negocios no aguantarían. El sector gastronómico que represento, se 
perdería más del 50 por ciento” señaló Octavio Mata, cuyo sector está resintiendo ya una caída de más del 15 por 
ciento. Y hoy se da reunión del Comité Técnico de Salud aquí en Querétaro. “La transición a un escenario diferente 
al que hoy estamos, que restringe horarios y aforos, sería dramático para el proceso de reactivación económica y 
se estarían poniendo en riesgo cerca de 15 mil fuentes de empleo” señaló Fabián Camacho Arredondo, presidente 
de CANACO Querétaro. “El equilibrio es entre la salud, esta como prioridad, pero también el proceso de 
reactivación económica en la entidad”. En el sector hotelero, “están llegando ya las cancelaciones y en nuestra 
actividad, la hotelera, estamos completamente de acuerdo en respetar los protocolos de salud, pero lo que hay que 
hacer es no cerrar, sino controlar y no restringir” dijo Isaac Dehesa, presidente de los Hoteles Boutique del estado. 
“Vamos a acatar todas las indicaciones que en materia de salud se den, pero vamos también a controlar horarios y 
aforos…pero no cerrar”. Para la gran hotelería, “el cambiar de escenario representaría dar un paso hacia atrás, 
pero nosotros convocamos a todos los turistas, a todos los queretanos, a que cumplamos con los protocolos 
básicos de salud. Con esto vamos a dar un paso adelante. Para nosotros, es sumamente importante seguir 
trabajando, tener apertura y ampliación de horarios, no cambiar aforos, porque las deudas en este sector de la 
hotelería, todavía continúan” señaló con precisión Luis Signoret, presidente de la Asociación Queretana de Hoteles. 
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Apunto que los hoteles queretanos, “no hemos llegado aún al punto de equilibrio…pero necesitamos un turismo 
responsable”. CANACOPE y su presidente Sergio Martínez de León, dijo que “se perderían alrededor de seis 
empleos, de un sector que congrega a 30 mil afiliados…pero la pandemia nos ha recordado que sigue aquí y que 
esto no se ha acabado. Es necesario un mayor cuidado entre clientes y comercios”. También aquí el señor Emilio 
Lugo, representante de las Discotecas, Bares y Restaurantes del estado. Y no se anduvo tampoco por las ramas. 
“Para nosotros, sería catastrófico un retroceso. Sería el truene total para los pocos negocios que ya estamos 
abiertos…pero vemos que siguen las fiestas clandestinas que no han podido ser controladas” para demandar 
mayor apertura en horarios, que cortarían estas fiestas clandestinas. Este grupo de empresarios de la industria 
turística – hoteles, restaurantes, discotecas, comercio – se pronunció abiertamente por cumplir todos los 
protocolos de salud que se emitan, pero también equilibrarlo con la economía de sus centros de trabajo. La 
decisión que venga – y hoy puede salir – no es fácil. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
RESPONSABILIDAD. Para los empresarios sería catastrófico retroceder al escenario “B”; para el sector salud lo 
sería seguir en “A” pero en tanto la población no asuma el compromiso de cuidarse de cuidarnos, si no se actúa con 
responsabilidad… el escenario es lo de menos. (N 1)  
 
EDITORIAL / EL CAMBIO CLIMÁTICO 
Al analizar los factores que han intervenido en la pandemia por COVID-19, sin duda el cambio climático está 
presente. El cambio de microclimas en todo el planeta influye en que la fauna y la flora se vean en la necesidad de 
adaptarse a los nuevos entornos en los que la industrialización y la expansión urbana son una constante. Ello 
origina el surgimiento de virus y bacterias que amenazan al ser humano y por los cuales se tiene que hacer una 
afrenta como en la que se encuentra la humanidad. Por ello, los llamados a realizar acciones puntuales para 
reducir el cambio climático se hacen necesarios, pues las medidas que se apliquen hoy podrán tener beneficios en 
unos años. Sin embargo, este cambio profundo requiere un replanteamiento de los paradigmas de consumo en los 
que la sociedad, la industria y los gobiernos deben trabajar de la mano para combatir los efectos ya presentes en 
nuestro ambiente. No solo basta sembrar árboles. Se requiere implementar medidas profundas y de largo aliento 
que impliquen consciencia, educación y acción social. Quizá aquí se presenta la gran oportunidad para los foros de 
consulta que se plantean desde la Legislatura para debatir sobre el Código Ambiental del Estado. Una gran 
oportunidad. Ayer el gobernador electo Mauricio Kuri sostuvo un encuentro con Santiago Nieto, titular de la UIF, 
en donde, a grandes rasgos, expresaron la coordinación en estrategias para combatir la delincuencia organizada. 
Será importante si se da una real coordinación, pues ello beneficiará al estado queretano. Manténgase informado a 
través de nuestro sitio web amqueretaro.com; los canales de WhatsApp y Telegram están disponibles para usted. 
Disfrute la lectura. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
PANCHO BUSCA UN NUEVO SEÑOR KORS. ¿Vas o no vas? Con la sencillez y humildad que le caracterizan, el aún 
gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, dijo a El  Universal que “yo no me meto a una contienda si 
no voy a ganar, y si voy, sería para ganar y oxigenar al partido”. Hablaba, claro está, de su participación en la 
elección de presidente nacional del PAN. Y es que el mandatario se encontró con la horma de su zapato en el 
dirigente nacional Marko Cortés, quien bajo la sombra de Ricardo Anaya Cortés, busca reelegirse en el cargo que, 
entre otras cosas, definirá la lista de candidatos al Senado y, sobre todo, inclinará la balanza para decidir el nombre 
de su abanderado presidencial en 2024. Y digo que se encontró la horma de su zapato porque por primera vez, 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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Domínguez participaría en una elección que no se circunscribe a Querétaro y en la que no tendría el control de los 
órganos electorales, pero en la que podría influir –como es su costumbre- a golpe de billetazos. Pero resulta que el 
equipo de enfrente también trabaja igual y ante un escenario así, el gobernador estatal está valorando sus 
posibilidades. ¿De qué depende su participación? Bueno, primero de la cantidad de consejeros –son más de 300- 
que logre “convencer”. Y dos, de los apoyos externos que, por ejemplo desde Palacio Nacional, logre 
concretar. Recordábamos aquí el 20 de julio que Domínguez dijo a el periódico La Razón que “personajes 
importantes del partido me han mostrado su apoyo e interés para que me postule a la dirigencia nacional; por eso, 
los fines de semana, estoy examinando escenarios antes de tomar una decisión. Como dicen en mi rancho, ando 
tanteando terreno”, concluyó Domínguez.  Comentábamos que en su ruta crítica, el queretano deberá enfrentar al 
equipo de Ricardo Anaya al que, por lo pronto, desde Palacio Nacional, comienzan a apretar con el anuncio que han 
avanzado las investigaciones en torno al secretario Técnico de la presidencia de la Cámara de Diputados cuando 
Anaya la encabezaba, el también queretano Osiris Hernández Peña.  Y es que el hombre de todas las confianzas de 
RAC, investigado ahora por el Ministerio Público de la Federación fue denunciado por el ex director de Pemex, 
Emilio Lozoya Austin, en agosto de 2020.  Hay que recordar en su declaración ministerial, Norberto Gallardo 
Vargas, integrante del extinto Estado Mayor Presidencial y encargado de la seguridad de Lozoya cuando fue 
director de Pemex, aseguró que en agosto de 2014 entregó en una “bolsa deportiva” 6 millones 800 mil pesos a 
Ricardo Anaya y a su “enlace” Osiris Hernández en el estacionamiento de la Cámara de Diputados. 
 Independientemente del tema Anaya y las animadversiones que ese apellido genera al presidente López Obrador, 
es conocida la cercanía de FDS en torno al primer círculo del tabasqueño. Hay qué recordar cómo el queretano 
puso a los pies del presidente la Conferencia Nacional de Gobernadores durante el largo periodo que la encabezó. 
Situación que derivó en la creación de un grupo disidente de gobernadores. O los mutuos y empalagosos elogios 
cuando el presidente inauguró aquí el nuevo Hospital General. Qué cosa. Con estos antecedentes, está claro que al 
gobernador Domínguez no le alcanza con su sola presencia para hacerse de la presidencia nacional del PAN y 
necesitará a un nuevo “Señor Kors”, para ganarla. Porque el anterior, Miguel Ángel Osorio Chong, ya no juega en 
esas ligas. Ahora, me dicen, podría encontrar a su nuevo benefactor muy cerca del despacho presidencial de 
Palacio Nacional. Así de claro. -OÍDO EN EL 1810- Zacatito. Que varios queretanos saldrán del closet del 3 al 5 
diciembre próximo. Y no, no me refiero a sus preferencias sexuales, siempre muy respetables. No. Resulta que el 
Centro de Congresos de Querétaro será la sede de la CannaExpo 2021, que reunirá a miembros de la comunidad y 
expertos para debatir en torno al tema. “La legalización del Cannabis Medicinal en México y sus diferentes usos, 
nos abren paso a una increíble industria. CannaExpo reúne a la comunidad cannábica, creando un espacio de 
Información, desarrollo  de negocio, innovación y solución de desafíos”, informaron los organizadores. Entre otros 
temas, dice la publicidad, se busca quitar el estigma sobre el uso incorrecto de la hierba, y promover su 
despenalización. ¿Qué dice la banda eriza? -¡PREEEPAREN- Ultra derecha. Ayer se supo que un juez local exoneró 
a la diputada local independiente, Elsa Méndez, de haber cometido el delito de discriminación, en una audiencia 
celebrada este día. “La vinculación a proceso por el supuesto delito de discriminación, por el que estaba acusada la 
Dip. Elsa Méndez, ha sido rechazado por un juez en las salas de juicios orales del Poder Judicial del Estado”, se 
informó el Frente Nacional por la Familia. “Reconocemos que la Dip. Elsa Méndez en el ejercicio de su función 
como representante popular defienda el derecho fundamental a la vida, la institución jurídica del matrimonio, la 
inocencia y estabilidad emocional de nuestros hijos y las libertades fundamentales, como lo es la libertad de 
expresión y la libertad religiosa, sin dejarse intimidar por grupos radicales que buscan confundir a la sociedad con 
falsos derechos e ideologías”, señaló el Frente. Ahora, me cuentan, la señora Méndez dedicará los próximos tres 
años a catequizar en distintas zonas del estado, para volver a buscar en el 2024 un cargo de elección 
popular. Somos nada. -¡AAAPUNTEN! Morenos. Que el delegado nacional de Morena, en funciones de presidente, 
el  nuevo licenciado Mauricio Ruiz Olaes seguirá al frente hasta el año rpóximo, porque en ese partido la prioridad 
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es la consulta de la revocación de mandato del mes próximo y antes de eso no se mueve nada. Además, aquí 
volverá a haber elecciones hasta el 2024 y no hay prisa por mover nada. El jaloneo está en el liderazgo de 
labancada en la 60 legislatura. ¿Juan José Jiménez o Armando Sinecio? Luego de les cuento. -¡FUEGO!- Alerta. En el 
sector salud del estado se han encendido las alertas por el porcentaje de camas ocupadas en los hospitales 
Covid. “Prácticamente todos los hospitales del estado están llegando al tope. Vamos incrementando camas de 
acuerdo con lo que se va llenando, no queremos llegar a lo que tuvimos en el mes de enero”, dijo el secretario de 
Salud, Julio César Ramírez Argüello. De continuar la tendencia al alza, estaríamos en rojo a partir de la próxima 
semana. Porca miseria. (PA 2) 
 
QUERETANOS / FUEGO AMIGO 
Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, recibió en su búnker de la CDMX al 
gobernador electo Mauricio Kuri González para unir fuerzas en favor de la seguridad, que no tiene color, como 
anticipó el funcionario federal a PLAZA DE ARMAS. En su cuenta de twitter reiteró que le dará todo su apoyo a 
Kuri. “Nos une Querétaro” sentenció. (PA 1) 
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ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 
CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   
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